

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.ª plana, 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada línea de una en la 4.ª plana, 10 en la 3.ª y 25 en la primera = Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea, á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les dará la rebaja de un 25 p. g. de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos. Atrasado 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Adm. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará: En Alcoy un mes 1'50 peseta En la Península, trimestre. 5'25 " En Ultramar, id. 8 " En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25 "

Año X

REDACCION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Domingo 4 de Diciembre de 1887.

ADMINISTRACION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,960

¡¡OJO!!

Véase el anuncio "Baratura sin igual," inserto en la 4.ª plana.

CHOPOS

Hay para vender sobre unos 50 muy recios y crecidísimos. Cuantos detalles se pidan é instrucciones, se facilitarán en la tienda del Granadero, Mercado 21.

SE VENDE

una galera de cuatro á seis asientos, en buen uso y sólida construcción. Dájan razon en la casa de la calle Mayor, núm 22. pral.

ATRÁS

LOS

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vinos También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricación.

San Nicolás, 53. —ALCOY.

ALCOY, 4 DE DICIEMBRE DE 1887.

Que sea verdad.

Por falta de espacio, no pudimos dar cabida en nuestro número de ayer, á la par que al brillante discurso del Sr. Sagasta, al no menos notable pronunciado acto continuo por el señor Martos en la reunion de la mayoría del Congreso. celebrada en los salones del palacio de la calle de Alcalá.

Como verían nuestros lectores por el contexto del discurso del Presidente del Consejo de Ministros y tendrán ocasion de notar en el del Sr. Martos, que publicamos en otro lugar de este número, los propósitos del gobierno en la presente legislatura no entrañan otra mira ó tendencia, que llevar al terreno de la práctica, en cuanto circunstancias imprevistas ó el interés del país no se opongan á ello, las aspiraciones y creencias del partido liberal, consignadas en el programa formulado desde la oposicion con arreglo á las bases sentadas de comun acuerdo por los Sres. Alonso Martinez y Montero Ríos, en representacion de las dos tendencias predominantes en el fusionismo.

Lo que es menester ahora es que tales promesas sean una verdad y no una esperanza indefinida é ilusoria, como desgraciadamente lo

LOS AMANTES DE L'ARMOR

I.

El mar está tranquilo, apenas algunas olas plateadas vienen á bañar silenciosamente la playa de l' Armor, cuyos habitantes, retirados en sus moradas, buscan, entregándose á las dulzuras del sueño, un alivio á las fatigas del día.

Ya ha llegado la noche, y Margarita Kelan, la pescadora, sentada encima de sus redes, los codos apoyados en sus rodillas, la cabeza inclinada sobre el pecho.... Margarita espera á su hijo.

El reloj de l' Armor ha vibrado doce veces, é Yván no ha venido todavía..... En fin, Yván llega: la fuerza y la energía son los principales caracteres de su fisonomía, mas sus ojos negros están llenos de dulzura, y sus largos cabellos caídos sobre sus hombros dibujan una frente ancha y noble.

—Yván! hijo mio! exclama Margarita, lanzándose hacia él. ¡Yván!... ¡cómo! ¡eres insensible á las caricias de tu madre!

Yván, impasible, tenía los ojos fijos sobre la llama moribunda del hogar.

—¡Yván! responde; por el alma de tu padre,

han sido siempre por regla general en todos los actos preparatorios de apertura de Córtes.

Que venga pronto y no se haga esperar esa satisfacción á las exigencias justas de la opinion pública con la aprobacion de todos los importantes proyectos de ley pendientes y de todos aquellos otros, de no menor importancia, que con urgencia el país reclama.

Que sean una verdad las tareas parlamentarias y que no se pierda lastimosamente el tiempo en vanas y estériles discusiones, que en vez de enaltecer el sistema constitucional y parlamentario, lo que hacen es desprestigiarle y dar pábulo á no infundadas censuras de los enemigos de la libertad, rebajándonos ante el extranjero.

Si así se hace, y creemos que en esta ocasion no van á salir fallidas nuestras esperanzas, fundadas en los nobles y levantados propósitos expresados en las elocuentes oraciones de tan ilustres repúblicas; si así se hace, repetimos, la hidalga nacion española habrá adelantado mucho en la senda de la ilustracion y del progreso político y podrá alcanzar el lugar á que es acreedora en el concierto europeo, acabando para siempre el concepto poco halagüeño en que se nos tiene ante las naciones cultas.

El vapor correo del porvenir.

Preocupa la atencion de los centros industriales el ensayo que los constructores de los barcos de los Estados-Unidos están practicando á fin de lograr el tipo del vapor-correo que, reuniendo mayor estabilidad y mejores condiciones marineras que los que ahora cruzan el Atlántico, permita acortar la distancia que separa á Europa de América.

La compañía Inman ha encargado á la casa Laird un vapor de acero destinado á la línea de Liverpool á Nueva-York. En la construcción de este buque van á ser introducidas importantes modificaciones.

Se ha advertido que la superficie mojada del casco influye más sobre la resistencia que la seccion sumergida de la cuaderna: esta observacion ha inducido naturalmente á transformar la construcción de los buques puestos en los astilleros y á aumentar su manga.

Semejante disposicion dícese que ofrecerá, entre otras ventajas, la de permitir la instalación de dos hélices pareadas y el establecimiento en un tabique central muy importante bajo el punto de vista de la solidez material de la roda del buque.

Este es el sistema determinado para la construcción del vapor á que nos hemos referido. Tendrá 152 metros de eslora; 18,90 de manga y 13 de puntal; su porte total será de 8,500

responde!... ¡Sangre!... ¡estás herido!... ¿que tienes!... ¡habla, pues!

Margarita miraba á su hijo con angustia. —Yo le he muerto! dijo por fin.

—¡Mi hijo asesino!... Margarita retrocedió con horror.

—Escuchad, madre, y juzgareis despues; estaba yo cerca de la cabaña de Kerdren el herero; yo queria ver á su hija Maria, mi amada; de repente oigo su voz, ella daba gritos, ella pedia socorro; yo me lancé sobre sus huellas.... Oh madre mia! un hombre, un infame, Joaquin Patern, el capitán marino, se la llevaba hacia la playa, y la detenía en sus brazos, á pesar de los esfuerzos que ella hacia para huir. Yo me precipito sobre él, y le obligo á soltar supresa; hemos luchado.... y mirad esta sangre.... yo le he muerto!

Yván reía convulsivamente, y sus uñas se clavaban en el baston ensangrentado, arma homicida que llevaba en la mano.

—¡Mi hijo! dijo Margarita llorando.

—¿Podía yo dejar que robasen á Maria?... lo podía yo, madre mia?... responded.

—Pero vendrán á prenderte, dijo ella apretándole sobre su pecho y mirando la puerta con terror.

—Que vengan; ya estoy pronto á seguirles.

Y lloraban los dos; un ruido de pasos se dejó oír; llamaron ligeramente á la puerta de la cabaña.

toneladas. Funcionarán á su bordo dos máquinas especiales con fuerza colectiva de 17,000 caballos, la cual le permitirá recorrer en menos tiempo del que se emplea ahora la distancia de Sandy Hook á Queenstown.

Además de esto, los astilleros americanos construyen actualmente nuevos vapores destinados á cruzar con gran velocidad el Océano. Se ha puesto al primero de estos buques el nombre de Pocahontas.

El tipo de las nuevas construcciones yankees tendrá 160 metros de eslora, y la inusitada manga de 12,90 metros; llevará varias series de tabiques cuyo enlace suministrará un millar de compartimientos; muchos de estos formarán secciones calafateadas, que se juzgan necesarias para los accidentes promovidos por choques, vias de agua y otros.

La máquina del Pocahontas desarrollará la fuerza de 2,800 caballos, y la accion de hélice, cuyo diámetro es de 7,22 metros, permitirá, segun dicen los constructores, obtener un andar de 22 millas por hora.

Los periódicos norte-americanos no cesan de prodigar elogios á este tipo de construcción que se halla desde hace algunos meses en los astilleros de Alejandria, Estado de Virginia.

Parece ser, en efecto, que el Pocahontas está destinado á hacer una revolucion completa en el arte naval por la velocidad que ha de alcanzar.

Los periódicos de allende los mares decian que el Pocahontas seria botado al agua en Noviembre pasado, con calderas y máquinas instaladas ya á su bordo; su coste no excederá de tres millones de pesetas, es decir más de un 25 p. 100 menos que el coste de buques de iguales condiciones por los astilleros de Clayde.

Discurso del Sr. Martos

PRONUNCIADO EN EL PALACIO DE LA PRESIDENCIA EL DIA 29 DE NOVIEMBRE DE 1887.

Agradezco cordial y profundamente, señores diputados, la distincion de que me haceis objeto, invistiéndome por tercera vez con el honor de dirigir vuestros debates, é imponiéndome, á la par que este honor, un grave cuidado y una responsabilidad extraordinaria. Yo faltaría á todos los dictados de mi alma en este momento, si al dar gracias á todos los señores diputados que me han honrado eligiéndome por su presidente, no procurase, sin esperanza de lograrlo, hallar palabras que correspondan á aquella extraordinaria é inusitada benevolencia con que el señor presidente de la comision nominadora, al proponerme á vuestros sufragios, se ha servido ensalzarme en términos tan desmesurados é inmerecidos, que el

Margarita, pálida, desmelenada, los ojos desencajados, empujó á su hijo hacia un rincón, y cogiendo una hoz se puso en defensa, y esperó.

II.

La puerta se abrió; una jóven entró tímidamente.... ¡Qué hermosa estaba Maria, tan pálida y desesperada!

—¡Yván! dijo con voz dulce y pura.

Al oír los acentos de aquella voz querida, Yván se precipitó á los piés de la jóven. Margarita dejó caer la hoz y fué silenciosamente á sentarse.

Yván abrazaba á Maria con pasion.

—¡Yván! ¡mi bien! le dijo ella; te debo más que mi vida; he querido verte; darte las gracias....

—¿Darme á mi las gracias, Maria? No eres tú lo que tengo de más precioso y más querido en el mundo?... sin tí... sin tí, Maria, ¡Oh! mira, yo no quisiera vivir....

—¡Yván! que pálido estás.... ¡sangre!... ¡herido! ¡herido por mí!

—No, Maria, esa sangre, es la suya: yo le he muerto.... ¡yo soy un asesino, me rechazaráis tú?

—¡Rechazarte cuando acabas de sacrificarte por mí!

—Si, sacrificar, dijo Margarita, pues van á prenderle.

mismo señor presidente de que proceden ha de permitirme que yo los atribuya á la cariñosa amistad que me profesa.

Yo, señores diputados, no tengo que hacer aquí un programa de presidencia: mi programa está hecho en las anteriores legislaturas; y cuando, sin participar de los entusiasmos del señor conde de Xiquena, habeis aceptado la propuesta de la comision que preside, señal es, señores diputados, y esto es para mi una satisfacción extraordinaria, que habeis aprobado, si no el acierto, la fortuna con que he desempeñado mi cargo en las anteriores legislaturas. Es, pues, ese mi programa: grande amplitud en la aplicacion del reglamento, puesto que nuestras tradiciones parlamentarias son las más liberales de toda la Europa constitucional; gran seguridad y gran confianza de contar en todo caso para cumplir con los rigores del reglamento, si alguna vez se hiciese necesario este rigor mismo, de contar con el apoyo decidido, unánime y aun entusiasta de la mayoría que me ha puesto á su frente y que me encomienda la direccion de los debates, que bien preveo que nos esperan días en que toda decision ha de ser necesaria para dar aliento y firmeza y seguridad en sí mismo al presidente, delante de los embates que el extremo de las convicciones ó el exceso de la pasion podrán producir en nuestros adversarios. (Aprobacion.)

Pero, contad con esto, señores diputados. Si alguna parcialidad habeis de ver en mí, esta parcialidad habeis de verla en favor de las minorías, en favor de las oposiciones, porque el presidente es el reglamento encarnado, y el reglamento es en todas partes, donde se juntan yo, el sosten, la garantía de los menos.

Por si alguna vez tengo que prescindir, con dolor mio, con viva contrariedad de mi parte, pero en interés de nuestros trabajos, de estas ideas capitales que tengo sobre la forma de presidir, no estrañéis que yo os pida el ejemplo en la brevedad; que yo, de la propia manera que os lo ha recomendado, solicitado y encarecido el señor presidente del consejo de ministros, os encarezca la necesidad, como el primer auxilio que os pido, de que deis el ejemplo de la sobriedad y de que os calleis todo aquello, que aun siendo bien decirlo y gustoso escucharlo en ocasiones normales, deba callarse delante de esa vasta labor que ha presentado á nuestros ojos el señor presidente del Consejo de ministros y que nosotros tenemos que desempeñar y llevar á cabo en bien de nuestras ideas, en cumplimiento honroso de nuestra obligacion, para secundar eficaz y vivamente la accion de ese gobierno que tan cuidadoso se muestra por el honor de nuestro partido y por el cumplimiento de esas obligaciones, no sea

—¡Prenderle! ¡y por qué? ¡por qué ha salvado á una jóven del oprobio y del deshonor?

—No, continuó Margarita, porque ha muerto á un hombre.

—¡Madre mia! exclama Yván con tono de reconvenccion.

—¡Yván! ¡mi amado! es preciso escapar de sus pesquisas.

—Es preciso, huir, hijo mio.

—¡Huir! ¡dejar á Maria!... ¡dejar á mi madre!... ¡jamás! ¡primero morir!

—Hijo mio, tu debes vivir; vivir por tu madre, pues eres su solo consuelo en este mundo; su solo bien sobre la tierra; vivir por Maria que te ama.... porque tu la amas; ¡no es verdad, Maria?

—¡Oh! sí, dijo con emocion la hermosa niña.

—Arrodillaos pues, hijos míos; arrodillaos, y jurad por ese Dios que os escucha, ser siempre fieles á vuestros juramentos.

—¡Yo lo juro! digeron dos voces que se confundieron en una sola; sus cabezas estaban inclinadas; Margarita extendió sobre ellos sus manos descarnadas.

—Que la ira del cielo caiga sobre el que faltase á su juramento!... Ahora, Yván, es preciso partir.

—¿Más donde huir?

—Nuestra barca surtió ya; yo te conduciré á bordo del Saint Mandé que vá á dar la vela.

—Maria lloraba.

que la malicia llegue á pretender, sabiendo que estamos aquí ante todo para terminar una obra y para fundar un estado de derecho, que ponemos á la pereza ó á la falta de diligencia por medianera y por complice de nuestra omision. (Bien, bien.)

Porque, ya lo habeis oido, señores Diputados: ¿qué tengo que decir yo como programa político despues de la elocuencia extraordinaria, aun siendo suya, con que nos ha dirigido la palabra esta noche el señor presidente del Consejo de ministros; despues de la claridad, de la firmeza, de la energia, de la modestia con que contando con el embate del adversario, os excita á la moderacion, prometiéndoos dar el ejemplo él con los demás ministros que forman el gobierno que él preside? Os excita á la moderacion, sí; á la prudencia, sí; á la defensa sí; pero tambien á atacar con denuedo cuando lo exija el embate de nuestros adversarios. Por consiguiente, señores diputados, yo no podría, delante de ese programa de gobierno, no podría hacer más sino glosar, con pérdida y menoscabo del texto, aquellas declaraciones del señor presidente del Consejo de ministros: y lo que me toca creo, en esta alta posicion en que vuestra bondad me coloca, es hacerme eco é interprete fiel del sentido universal de la mayoría, á quien considero enteramente resuelta á seguir á ese gobierno por los rumbos y por los derroteros que nos traza: á discutir, aquellos á quienes toca discutir; á votar, aquellos á quienes toca votar, pero á ir todos, derecha, izquierda y centro, á la votacion de las mismas leyes; porque aunque todavia puede entenderse sea lícito hablar como yo he hablado de izquierda, de derecha y de centro, porque no hemos llegado por medio de leyes á expresar y realizar completamente nuestro programa, esto ya no será lícito, porque no será verdad, cuando todos hayamos conculgado en las grandes y capitales ideas que anunciamos desde la oposicion, que hemos empezado á realizar y que acabaremos de realizar y de puntualizar en el gobierno.

Despues de esto, apenas tengo nada que decir. Me encuentro á cada paso con el recuerdo de las ideas y de la forma en que ha expresado esas ideas el señor presidente del Consejo de ministros; temo repetir las. ¿Quién lo duda? Hemos de realizar nuestro programa; debemos realizarlo pronto; para eso es indispensable el concurso de la mayoría; y tenemos, además de las reformas políticas, que ocuparnos y preocuparnos del estado accidental en que se encuentra el país, en que se encuentran, sobre todo, el trabajo y la produccion nacional. En el trabajo y la produccion nacional hay valor muchas veces en el cumplimiento de los más sencillos deberes porque ese cumplimiento ofrece numerosas dificultades; el gobierno valerosamente responde á su deber tomando la iniciativa del remedio. Pues bien; claro está que esto no puede hacer cautivas todas las voluntades ni esclavas de antemano todas las inteligencias, para dejar de exponer aquellas modificaciones ó aquellos diversos puntos de vista que á la conciencia de cada cual requiera y reclame la gravedad de la materia en que hemos de ocuparnos. Pero en fin, los gobiernos toman para algo la iniciativa, y, en general, si hemos de hacer algo, algo más que gastar el tiempo en palabras, algo más que el escuchar bellos discursos ó recibir lecciones de doctrina y de experiencia, que serian más provechosas si envolvieran más realidad de los remedios; si hemos de lograr algo, si hemos de mejorar, que si mejoraremos, el estado del país, porque pensar en trasformarlo por unas cuantas disposiciones propuestas por el gobierno y adoptadas por las Cámaras, es pensar en lo imposible, como es imposible resolver toda esta cri-

—Yo volveré, ¡oh amada mia! dijo Yván: espérame todo un año; si al cabo de ese tiempo no he vuelto, te esperaré... y con el dedo señaló al cielo.

—¡Partamos, hijo mio!
—¡Adios, Maria, adios!
—¡Oh! yo quiero seguirte; quiero acompañarte hasta el navio.

Los tres, con el alma rasgada, caminaron hácia la playa; de allí á poco una lancha se alejaba de l'Armor y desapareció en el horizonte; luego se la vió volver. Dos mugeres, en pié sobre la proa, daban señales de adios al Saint Mandé que se hacia á la vela. Llegadas á tierra, quedaron largo rato prosternadas.

Margarita halló su cabaña invadida por los soldados.... Antes de morir, Patern había nombrado á su asesino.

III.

Ya había pasado más de un año desde la partida de Yván, y aun no se sabia nada de él. Maria había casi enteramente perdido el juicio, y Margarita, la pobre madre... lloraba á su hijo.

Una noche, Maria estaba á su lado, tan pálida, tan débil, tan demudada que apenas se la podia conocer. Su padre había muerto, y la pobre niña, sin fortuna, sin amigos, (tiene uno

sis económica de Europa y del mundo entero; si hemos de obtener, repito, algunos remedios positivos, esto ha de ser prosiguiendo con eficacia y con energia y con unanimidad la iniciativa del gobierno, teniendo en cuenta, como decia muy bien el señor presidente del Consejo de ministros, que las causas que producen este malestar indudable y merecedor de remedio, y de remedio pronto, son numerosas y complejas, que no solo existen esas causas, como tampoco se sienten sus dolorosos efectos, tan solo en la nacion española, sino que por todas partes hay una perturbacion en las leyes económicas, que arraican de diversos lados del mundo quejas y ayes de dolor y á veces demostraciones de desaliento y de desmayo y de falta de absoluta esperanza.

Eso es lo que no hay que perder: la fé y la esperanza en el cuidado con que se observan los hechos y en la buena voluntad con que de la observacion de los hechos se parte para la aplicacion de cuantos remedios son posibles, á fin de atender á las necesidades del momento, pues, como todos sabeis, hay leyes y principios en que se fundan, poco más ó menos por igual, el orden y la vida económica de todos los pueblos en condiciones normales, y hay accidentes, en los cuales no se puede atender por completo y en absoluto á aquellos principios que constituyen, á veces las complicaciones, á veces las armonias económicas.

Todos habeis estudiado, ciertamente, pero el gobierno tambien, y puesto que el gobierno merece nuestra confianza para todo, ha de merecerla para resolver tan árdua cuestion, este difícil é intrincado problema económico que nos afige y nos asusta. Porque, en definitiva, la primera de las causas ya la señaló el señor presidente del Consejo de ministros. Todos estos progresos que se han realizado en punto á los instrumentos del trabajo y de la produccion, han dado á ésta un desenvolvimiento inmenso. Por grandes que sean los medios que la produccion ponga á su servicio para atraer el consumo, éste tiene un límite, mientras que la produccion parece que no lo tiene y de este desequilibrio viene principalmente el daño, aunque venga tambien de otros orígenes.

Ataquemos las causas accidentales que pueden producir el mal; pero tengamos siempre en cuenta cuáles son las principales causas que producen el daño. Europa se queja de la invasion del Nuevo Mundo, que despues de habernos traído algunas de sus ideas y algunos de sus progresos, nos trae la invasion de sus mercancías y cada Estado de Europa atribuye á sus vecinos, á sus tratados de comercio, á otras diversas causas, su propia ruina, y todos juntos se la atribuyen á la grandeza de América, á la prosperidad, á la produccion, á los medios de produccion y de trasporte de América, y América se está quejando y pide de nuevo á sus gobiernos medidas prohibitivas.

¿Y de qué se queja? ¿De qué se puede quejar América? Se queja de su exceso de produccion en relacion con el consumo. Pues de un poco de eso tambien nos quejamos nosotros.

Señor presidente del Consejo y señores diputados: la mayoría se asocia con entusiasmo á las palabras del señor presidente. Cuente el señor presidente, y no creo en esto aventurar atrevimiento ninguno, cuente el señor presidente con nuestro concurso para todo, que el gobierno liberal lo merece por ser fiel cumplidor de sus empeños, lo merece más que el gobierno liberal, esa ilustre señora que, ciertamente, como el señor presidente del Consejo decia muy bien, parece traída por la Providencia, no solo para restañar las heridas que la muerte dolorosa del Rey pudo ocasionar á la patria, sino tambien para ser espejo de Reyes cons-

amigos cuando es desgraciado?) había sido recogida por Margarita....

Sentadas una cerca de otra, no se hablaban, pero se entendian, se comprendian, su pensamiento era el mismo: ¡Yván!

Cada noche, con una linterna en la mano, Maria se dirigia á la playa; quedaba allí una parte de la noche, esperando á su prometido.

El viento soplabá con violencia; el cielo estaba cubierto, y de tarde en tarde unos resplandores siniestros iluminaban el Occéano, encima del cual se perseguian rápidamente nubes sombrías y amenazadoras; una tempestad terrible se preparaba.

—Maria encendió su linterna, y salió diciéndole á Margarita:—¡Adios madre! voy á unirme á mi amado.

—Ves á esperarle; hija mia... por mi, he perdido la esperanza, murmuró Margarita.

IV.

El navio Saint Mandé despues de un largo y penoso viaje, se acercaba con viento contrario á la costa de Bretaña; sin la noche, que empezaba á tender sus sombras sobre el Occéano, se le hubiera podido distinguir.

Yván inclinado sobre los cables miraba en su direccion; le parecia ver en la playa dos mugeres que tendian sus brazos hácia él; en-

tuncionales, para dar ejemplo á altos y á bajos de cómo deben vivir los ciudadanos, enseñando cómo viven los Reyes, y siendo modelo para todos de honradez, de rectitud, de espíritu, de justicia, de conocimiento y de conciencia de sus deberes. (Muy bien. Aplausos.)

Una caravana de Africa.

Por más que sea doloroso á nuestros lectores y venciendo nuestra natural repugnancia, vamos á transcribir algunas noticias sobre lo que es una caravana del Africa en estos tiempos de civilizacion.

La procedencia de los datos que vamos á exponer, inspira toda confianza, pues están tomados de una carta del cónsul francés de Mogador, dirigida al director del periódico de su país, *El Nuevo Mundo*.

La caravana salió de Tomboucto, poblacion situada á orillas del Níger, y tardó cincuenta y cinco dias en atravesar el gran Desierto de Sahara, hasta llegar á Tendouf, ciudad de Marruecos, que dista del punto de partida unas 300 leguas en línea recta: se componia la caravana de 350 hombres, conductores de 650 camellos, de que eran propietarios, recibiendo como premio del alquiler de las bestias y por su trabajo, el quinto de las utilidades de la expedicion. El empresario de estas caravanas provee todas las necesidades de las mismas, desde la alimentacion de hombres y bestias, hasta la seguridad de todos: 50 camellos se destinaron á conducir el agua, pues hay jornadas de diez dias en que no se encuentra ni una sola gota de tan precioso líquido.

Cada camello carga 150 kilogramos, que si parece poca cosa para un animal de tanto poder, hay que considerar lo largo y penoso del viaje, más la circunstancia de que acompañaban la expedicion como mercancía 540 esclavos, entre ellos algunos muy jóvenes, que al extenuarse ó fatigarse no más en las marchas, es preciso montarlos sobre los camellos para no malograr el itinerario preconcebido.

Los esclavos fueron vendidos en Tendouf, ménos treinta que siguieron hasta Mogador, á los precios siguientes.

	Pesetas.
Niños de 10 á 15 años, entre 400 y 500	400 y 500
Niñas de 7 á 11 — — — 300 y 400	300 y 400
Mujeres de 16 á 23 — — — 250 y 350	250 y 350
Hombres de 15 á 20 — — — 150 y 250	150 y 250

Las mercancías de mayor peso y de ménos valor, fueron vendidas tambien en dicho punto y el oro en polvo, las plumas de avestruz y el marfil lo llevaron á Mogador con los esclavos preferentes, pues en esta plaza se estiman mejor los precios por las factorías inglesas, que dan géneros europeos á cambio con las mayores ventajas.

Hé aquí la lista completa de las mercancías y precios que alcanzaron:

	Pesetas.
40 cargas de plumas de avestruz, á 75 pesetas el kilogramo.	450.000
85 cargas de marfil, á 8 pesetas el kilogramo.	102.000
120 pieles de girafa, ó sean 18.000 kilogramos, á 0'75 uno.	13.500
30 cargas de resina aromática, á 5 pesetas kilogramo.	22.500
20 cargas de tela blanca y azul, manufactura de Tomboucto (de algodón), á 6 pesetas kilogramo	18.000
35 cargas de piel de camello y de cabra, á 1,50 kilogramo.	7.875
225 cargas de goma arábiga, á 2 pesetas kilogramo.	67.500
45 cargas de cera, á 2 pesetas kilogramo.	13.500

tonces se levantaba, les hacia señas con su pañuelo, y no dejaba esta posicion más que para maniobrar.

Se oye á lo lejos el estampido del trueno; las olas furiosas y espumantes labran los costados del Saint Mandé: las velas rasgadas fluctúan á pedazos.... entonces el rayo vino á romper el gran mastil del Saint Mandé: su caída hizo declinar el navio; una ola lo llenó de agua; un grito de desesperacion, un grito horrible se deja oír.... ¡algunos hombres caen en el mar! Yván asido de la barra del timon, y el Saint Mandé, dócil á la mano diestra que lo conduce, se levanta súbitamente. ¡Navio! ¡Navio! gritan por todas partes. Se vió entonces á poca distancia una luz que se tomó por el fuego de otro navio; Yván dirigió el Saint Mandé en aquella direccion.

Una sacudida horrorosa, un crujido siniestro viene á anunciar á los marineros que todo se acabó.... ¡el navio ha tocado! y acaba de estrellarse sobre las rocas de l'Armor donde los ha conducido la luz de la linterna que llevaba Maria.

Yván aferrado á un mastil, ha visto á las que adoraba; y se lanza al mar, nada con fuerza; Maria ha cogido una cuerda abandonada en la orilla, y entra en el mar para echársela á Yván; las olas la derriban y lastiman; se levanta; ¡Yván á desaparecido!... pero ahí está na-

Polvero de oro.	118.125
520 esclavos, á 200 pesetas precio medio.	104.000

Total 917.000

El polvo de oro no viene en las cargas, sino que se reparte entre los expedicionarios de toda la caravana, que se les entrega bajo medida, llevando el que les corresponda en un bolsillo que no separan de su cuerpo. Al llegar á Mogador el polvo de oro se funde en lingotes antes de exportarlo á Europa.

Apuntes locales y regionales.

El temporal de aguas y viento que ha reinado durante los últimos tres dias, ha causado grandes daños en los campos, teniéndose que lamentar grandes arrastres y desprendimientos de tierras, además del encharcamiento de muchos bancales con peligro de la sementera que es posible se malogre en algunos puntos.

En las rieras el agua ha arrastrado los puenecillos de madera que sirven para cruzar los rios, así como tambien los azudes ó presas donde toman las aguas los edificios, con cuya desaparicion han tenido que parar forzosamente las fabricas, viniendo esta huelga forzosa á aumentar la ruina que viene pesando sobre nuestra ciudad por efecto de la terrible crisis industrial que atravesamos.

En el casco de la ciudad los daños han sido tambien de consideracion, habiéndose visto muchas casas materialmente inundadas por las aguas y habiendo ocurrido desprendimientos y desplomes serios, afortunadamente sin causar desgracias personales.

La Comision municipal correspondiente, acompañada del personal facultativo, giró ayer una visita á los puntos considerados como peligrosos, por las noticias recibidas en el Ayuntamiento y desde luego mandó desalojar y cerrar por ofrecer inminente ruina; la casa número 27 de la calle de S. Vicente y los dos pisos superiores de la del número 21 de la calle de la Cordeta. Tambien tomó disposiciones de seguridad acerca de la casa número 8 de la calle de la Casa-Blanca, en la cual vá desprendiéndose á grandes trozos el revoque de la fachada, con grave peligro para los transeúntes.

El escritorio que el conocido comerciante D. Manuel Segura tiene establecido en el patio de su casa, bajo un techo de cristales, fué destruido por el desplome de parte de una medianería, que milagrosamente no pilló á dicho señor y á un sobrino suyo por acabar éstos de abandonar el despacho, cuando ocurrió el percance.

Á última hora ayer tarde fué tambien denunciada la casa número 16 de la calle de santa Bárbara, siendo desalojada inmediatamente por los vecinos.

En vista de todos estos desastres y de la agravacion de la penuria porque la poblacion atraviesa, debería el Municipio, en nuestro concepto, pedir al Gobierno algun socorro del fondo de calamidades públicas para remediar en algo la miseria en que se hallan sumidas muchísimas familias.

Renace en el valle de Albaida, segun dicen de esta poblacion, la confianza en que, á no tardar, será un hecho la construccion del ferro carril que tiene á su cargo la empresa Campo.

Los trabajos para dicha via siguen sin interrupcion y adelantan con rapidez, habiendo empleados en los mismos gran número de operarios. Actualmente se estan abriendo trincheras para atajar los túneles, cosa que se efectuará inmediatamente por nna casa catalana que tiene la contrata de estas obras.

Celebramos mucho poder transcribir noti-

dando; ya toca á tierra... y Maria, ¡adonde está! las olas se la llevan, Yván vuela en su socorro; ya la ha alcanzado... ya va á salvarla... se han sumergido....

Despues dos cadáveres estrechamente unidos salieron rodando sobre la arena.

Margarita llega entonces, y cae de rodillas cerca de sus hijos, prodigándoles sus cuidados.

—Yván ¡hijo mio! responde á tu madre, exclamaba.

La tempestad solo respondia.

—Yván! ¡Maria! habeis cumplido vuestro juramento; estais unidos en el cielo, donde iré pronto á reunirme con vosotros.

V.

Algunos dias despues, las campanas de l'Armor tañian lúgubrememente, la iglesia estaba adornada de negro.... tres ataúdes se veían en medio de ella, Margarita se había reunido con sus hijos.

... como esta, referentes á un asunto de interese vital para nuestra ciudad y que tantas benedicciones ha de atraer sobre el Marqués de Campo.

El sábado, segundo del corriente mes ó sea el 10 del mismo, tendrá lugar la entrega en las cajas de las respectivas zonas, de los montos del actual reemplazo; cuyo acto deberá efectuarse en la forma que se expresa á continuación;

Cabezas de zona.	Partidos judiciales.
Alicante.	Alicante. Monóvar. Novelda.
Alcoy.	Alcoy. Cocentaina. Jijona.
Orihuela.	Orihuela. Dolores. Elche.
Denia.	Dénia. Pego. Callosa de Ensarriá. Villajoyosa.
Cieza (provincia de Murcia).	Villena.

Por Real decreto de 15 de Noviembre último ha sido ascendido á inspector general de segundo clase del cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, D. Mariano Rodríguez, ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia, y nombrando para este cargo á D. Ricardo Bruquetas.

Por el juzgado de instruccion de Cocentaina se cita, llama y emplaza á la gitana Herminia Ruana.

La Direccion general de Agricultura, industria y Comercio, de conformidad con lo solicitado por D. Nicolas Almiñana, ha interesado á la autoridad gubernativa de la provincia de Valencia, que, en compatibilidad con las atenciones del servicio, se faciliten en los centros oficiales á dicho señor cuantos datos y antecedentes necesite para la formacion de un "mapa regional vinícola", que contendrá además datos acerca de los cultivos de arroz, naranja, pasa y demás producciones importantes de la provincia.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro de Cervantes el popular drama en cuatro actos y un prólogo, original de D. Victor Balaguer, titulado *Don Juan de Serrallonga*, dando fin la funcion con el chistoso sainete *¡Fuera!*

Una de las últimas noches ha sido robada en Alicante una platería, de un modo audaz y mondaloso, ignorándose quienes sean los autores de tan atrevido golpe de mano.

Sirobo se efectuó mientras los dueños del establecimiento se hallaban en el teatro.

Ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Beneficencia don Ramon Vidal Bossio, en sustitucion de D. Manuel Gironés que renuncia este cargo.

Han sido propuestos á la Direccion general de instruccion pública, para la vacante de profesor auxiliar de religion y moral de la escuela normal de maestros de esta provincia, en primer lugar, D. Antonio Ranches Alcaráz, cura de la Misericordia, y en segundo lugar, D. Joaquín Garcia Baillo, canónigo de la colegiata de San Nicolas.

Por el Gobernador de la provincia, de acuerdo con la Comision provincial, se ha anulado el nombramiento de la junta municipal de Cocentaina, la que deberá ser elegida de nuevo por el ayuntamiento de aquella villa en el día de hoy.

El día 18 del corriente tendrá lugar la subasta para el aprovechamiento de pastos y leñas bajas de varios montes del término municipal de Villajoyosa.

Dicen de Alicante:

EL TEMPORAL.—En la madrugada de anteayer se ha formalizado de tal manera el temporal iniciado con algunos chubascos el día anterior, que causaba respeto el estado del mar, cuyas olas estallaban con inusitada fuerza en la escollera de ambos muelles, envolviendo en ocasiones la farola del de poniente. Una goleta fondeada en la bahía, se hizo á la vela á las nueve de la mañana, no sabemos si por haberse faltado alguna ancla ó por qué causa, y era de ver la lucha entablada entre la resistencia del buque, velamen y tripulacion contra los elementos desencadenados. Con un foque y la mayor con todos los rizos tomados, fué remontándose hácia el Oeste, recibiendo en la proa la embestida furiosa del oleage, que, al chocar con el casco, elevaba el agua á considerable altura. Multitud de personas estuvieron presenciando con gemelos las maniobras del buque, que

se fué alejando hasta desaparecer del horizonte.

Entre tanto, el fuerte levante rompía faroles, cristales y ventanas y destrozaba algunas chimeneas y palomares, sin que, no obstante, haya ocurrido ningun accidente lamentable.

El puerto era ayer refugio de todos los faluchos pescadores de la costa.

Al cerrar la noche, seguía el temporal.

A causa del temporal reinante, anoche se suspendió la funcion anunciada en el teatro principal. En su lugar habrá hoy funcion por tarde y noche, poniéndose en escena, en la de la tarde, el drama *La Pasionaria* y la zarzuela *La Gran via*, y en la funcion de la noche la comedia *Oros, copas, espadas y bastos* y la revista *Los bandos de Villa-Frita*.

Son de augurar dos buenos llenos á la Empresa, si cede algo en su furia el terrible temporal que nos aflige con su extraordinaria violencia.

En el camino de Gandía fue anteanoche sorprendido un sugeto de Daimuz, recibiendo una paliza y siendo robado. Los que de esta manera le trataron, que eran dos convecinos suyos, fueron cogidos por la Guardia civil y puestos á disposicion del juzgado.

Hoy celebrarán los vecinos de Fuente la Higuera la fiesta principal á su patrona Santa Bárbara.

Predicará el cura párroco D. Francisco Torres Villalba, verificándose por la tarde la procesion de costumbre.

El viento huracanado de anteanoche ha causado daños considerables en la Ribera. La cosecha de la naranja ha sufrido bastante en los huertos que hay desde Silla á Sueca y Cullera, viniendo al suelo mucha, segun noticias recibidas de esa parte.

En Sueca, el viento arrancó y deshizo un barracón de madera, plantado uno ó dos días antes. Era para tirar con ballestas á figuras de carton pintadas, que ayer las iba recogiendo el dueño de donde el aire las habia abandonado.

Ayer tampoco llegó el correo de Madrid, el cual tuvo que volverse á Villena desde Biar.

Son verdaderamente escandalosas estas faltas que se repiten todos los inviernos y que mantienen á nuestra ciudad dias y dias aislada del resto del mundo como pueda estarlo la mas miserable y apartada aldea de la Siberia.

Ya por medio de trasbordos, ya de otra manera oportuna, puesto que mil medios hay para ello, debería evitarse la repeticion de faltas que tanto perjudican al comercio y que tan poco honran á la prevision del servicio de comunicaciones.

En el próximo pasado mes de Noviembre ha sido la temperatura media en nuestra ciudad de 9, 4.º, habiendo llegado á marcar el termómetro 20.º algunos dias y helado solo un día, el 28.

Los vientos dominantes fueron los del 3.º y 4.º cuadrante en la primera decena y al principio de la tercera.

La lluvia fué escasa; mas en cambio hemos quedado hartos con la caída de estos tres últimos dias.

MERCADO DE VINOS.

Precios de los vinos españoles en los mercados de Cetta y Marsella durante la semana del 21 al 26 de Noviembre.

Boletín de los Sres. Luis B. del Rivero.—Calle de la República, núm. 35, Marsella.

CETTE.

VINOS.	Semana corriente.	Quedó en la semana anterior.	U. c. l. a. c. i. o. n.
Alicante superior nuevo.	30 á 31	30 á 31	—
Id. id. añejo.	32 á 35	31 á 32	A.
Id. 1.ª clase nuevo.	28 á 30	27 á 28	—
Id. id. añejo.	28 á 29	28 á 29	—
Id. 2.ª clase nuevo.	25 á 26	25 á 26	B.
Id. id. añejo.	25 á 26	28 á 30	A.
Requena superior nuevo.	30 á 31	28 á 30	A.
Utiel. Id. Id.	24 á 26	23 á 24	—
Valencia 1.ª clase nuevo.	24 á 26	24 á 26	—
Id. Id. añejo.	23 á 25	24 á 26	B.
Id. 2.ª id. nuevo.	20 á 25	20 á 25	—
Id. id. añejo.	20 á 22	20 á 22	—
Priorato sin yeso nuevo.	30 á 32	30 á 31	A.
Vinaroz 1.ª clase nuevo.	30 á 32	30 á 32	—
Cataluña Id. nuevo.	25 á 26	25 á 27	B.
id. 2.ª Id. Id.	20 á 23	20 á 23	—
Mallorca 1.ª sup. Id.	20 á 21	20 á 22	B.
Id. 2.ª Id.	18 á 19	18 á 19	—
Benicarló 1.ª Id.	29 á 31	29 á 31	—
Vinés d' Espagne Id.	18 á 20	00 á 00	—

MARSELLA.

Alicante 1.ª clase.	31 á 32	28 á 29	A.
Id. 2.ª	25 á 26	25 á 26	—
Utiel.	25 á 26	25 á 26	—
Requena.	25 á 26	23 á 24	A.
Mallorca.	17 á 20	17 á 20	—
Valencia 1.ª nuevo.	22 á 23	22 á 23	—
Id. 2.ª	20 á 21	20 á 21	—
Vinés.	19 á 20	19 á 19	A.

Naranjas de Argelia, 1.ª calidad, el millar, de 30 á 35 fs.

Idem, id. 2.ª, de 15, 16 á 18.

Mandarinas id. extra, el ciento, de 6 á 8.

Idem id. 1.ª calidad, id., de 5 á 6.

Idem, id. 2.ª id., de 4 á 5.

Idem, id. 3.ª id., á 4.

Pasas de Denia en cajitas, los cien kilos 60 francos.

Idem de Málaga sin conche, 1.ª calidad, marca azul, la caja 12 fs

Luis B. del Rivero.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales el día 2 de Diciembre de 1887.

NACIMIENTOS.

Carmen Gisbert Belenguer, Virgen Maria 27.

Enrique Perez Llopis, S. Francisco 5.

DEFUNCIONES.

Consuelo Ferrandiz Satorre, de 5 años, Vall 25.

Efectos del temporal en Valencia

Dicen de dicha ciudad en fecha de ayer:

El temporal que hace tres dias reina en toda la costa de Levante, ha ocasionado en la madrugada de ayer un siniestro marítimo. A la una llegó á la vista de nuestro puerto la polacra-goleta italiana *Maria*, tripulada por diez marineros, con cargo de madera, consignada á don Tomàs Descalzo, de esta ciudad.

Con no poco trabajo consiguió fondear en el ante-puerto, cerca de la draga que allí funciona, y la corriente de las aguas hacian difícil la situacion del buque, que calaba diez pies. El capitán echó dos anclas y así se sostuvo más de media hora.

El temporal iba en aumento y la situacion era peligrosa. En este estado, se preparó un bote con el fin de amarrar un cabo á la draga y sujetar la polacra. Antes de hacer esa operacion, se rompió la cadena de una de las anclas. El buque quedó casi libre; la corriente impelia la embarcacion hácia la playa de Nazaret, sin que pudiera impedirlo la otra ancla, que iba garreando.

Un golpe de mar arrojó el buque á la playa de poniente, embarrancando junto á la orilla y á una milla de distancia del antepuerto.

En aquel sitio solo hay ocho pies de fondo, y ya hemos dicho que la goleta calaba diez. Además el agua inundaba el buque, haciéndose difícil la permanencia á bordo.

En trance tan apurado, el capitán dispuso abandonar la embarcacion. Preparose un bote y en el se refugió la tripulacion, de la que formaban parte dos muchachos.

Los náufragos solo tuvieron tiempo de ponerse en salvo, abandonando el equipaje y todos los aparatos y documentos, pues ni siquiera pudieron recojer la patente de sanidad.

A fuerza de remo, y luchando contra la corriente que les impelia hácia la playa, consiguieron llegar á las tres de la madrugada cerca del puerto. Sufriendo la marejada, se sostuvieron al amparo de un vapor.

Cuando amaneció, pidieron auxilio, entrando en el puerto rendidos de fatiga y sin mas ropa que la puesta.

En tanto, batido el buque por las olas, no tardó en desaparecer.

A las once de la mañana acudimos á la playa: de la polacra *Maria* solo se veía una parte del casco.

El buque procedía de Fallonica. Durante su travesía há tenido que sufrir todo el temporal que reina hace unos dias en el Mediterráneo. Primeramente llegó de arribada forzosa á Viareggio Abandonó este puerto, pero no tardó en verse obligado á refugiarse en Santa Margarita, luego en Tolón, mas tarde en Port de Bouc, y por último llegó á Valencia, donde se ha perdido por completo.

Fuera de este siniestro marítimo, no tenemos noticia de otro alguno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Bárbara.
SANTO DE MAÑANA.—S. Sabas Abad,

Telégramas.

Londres 1.º.—*The Times* no cree en la aceptacion formal de Inglaterra en la triple alianza, pues esto seria contrario á la política y á las reglas diplomáticas recientemente adoptadas, y á las exigencias de un gobierno popular como el de Inglaterra, pero afirma que las seguridades dadas por el gobierno de Londres han satisfecho por completo á Austria é Italia.

París 1.º.—Pánico en la Bolsa, con los rumores de dificultades y nuevas resistencias por parte del Eliseo.

El 3 por 100 francés, que abre á 81'93, baja repentinamente y 81'50.

Los fondos españoles declinan tambien repentinamente del alza en ellos iniciada. El ex-

terior, cuyas primeras operaciones se hicieron á 67'62 y 67'65, desciende á 67'41. El mercado se presenta agitado.

Madrid 2, 10-30 mañana.—Hasta ahora no se ha confirmado oficialmente la noticia de haber dimitido nuestro representante en el Vaticano Sr. Groizard.

Se trabaja activamente para presentar á las Cortes en breve plazo el "libro encarnado", que contendrá los documentos diplomáticos relativos á los asuntos ultimados durante el interregno parlamentario.

El Sr. Pi y Margall ha declarado que luchará siempre por el triunfo de sus ideas políticas, abogando por el planteamiento en España del federalismo.

Calificó, en la reunion de anoche, de vil apostasia predicar ideas y crear prosélitos para abandonarlos luego.

La proposicion de ley del Sr. Danvila sobre el impuesto transitorio, fija dicho gravamen en una peseta veinticinco céntimos para el arroz con cáscara, y dos pesetas cincuenta céntimos para el descascarado por cada cien kilogramos.

Tan pronto como se constituya el Congreso se dará cuenta de la dimision del Sr. Pacheco del cargo de diputado por el distrito de Sagunto, en atencion á su incompatibilidad con el puesto oficial que desempeña. Las nuevas elecciones se verificarán en dicho distrito del 15 al 30 del próximo mes de Enero.

París.—Han tomado las autoridades precauciones extraordinarias.

Luisa Michel alienta á los exaltados para que arrastren al presidente de la república y á Mr. Ferry.

Numerosos grupos recorren los boulevards entonando la Marsellesa.

París.—Luisa Michel ha sido detenida.

Se emiten opiniones muy encontradas acerca de la actitud de Mr. Grevy. Este ha ofrecido que mañana dirigirá á las Cámaras el Mensaje de dimision.

Mr. Rouvier, presidente del Consejo de ministros de Francia, ha retirado su dimision.

Madrid 2, (11'15 m.)—*El Imparcial* se muestra satisfecho con el discurso de la Corona.

Dice que antes sufría algunos años de destierro el que osaba pedir lo que ahora ofrece aquel documento.

París.—Anoche se celebró Consejo de ministros presidido por Mr. Grevy. Este pidió su parecer á sus consejeros, que unánimemente manifestaron que se impone la necesidad de la dimision del presidente de la República.

A última hora se organizó anoche una manifestacion delante del palacio del Eliseo. Los guardias cargaron sobre los manifestantes, arrojándoles de las cercanías del palacio, resultando algunos heridos y bastantes presos.

Madrid 2, (2 t.)—Los generales Palacios y Gólfín han cumplimentado á la reina.

París.—Las tropas están acuarteladas. La policia despeja los grupos que se forman en muchos puntos. Reina grandísima ansiedad.

La sesion de las Cámaras deben comenzar de un momento á otro. Créese que se leerá el Mensaje de Mr. Grevy dimitiendo la presidencia y que mañana se reunirán las Cámaras en Versalles.

París.—Se repiten las manifestaciones tumultuosas en las calles inmediatas á las Cámaras francesas. Constantemente parten de la multitud los gritos de ¡Abajo Ferry! ¡Viva la República! ¡Dimision!

París.—Al comenzar la sesion del Congreso, Mr. Rouvier declara que ha conferenciado con Mr. Grevy, el cual dirigirá mañana un Mensaje á la Cámara.

El ministerio Rouvier continua en su puesto.

Madrid 2, (5 t.)—Congreso. Se promueve un vivo incidente acerca de la conducta de la Mesa interina.

El diputado izquierdista Sr. Montilla censura con frase enérgica al presidente de edad.

El Sr. Martos, que es elegido presidente, ocupa su puesto, pronunciando el acostumbrado discurso de gracias.

El Sr. Sagasta reproduce todos los proyectos presentados por el gobierno en la legislatura anterior.

Promuévese un ruidoso incidente entre los Sres. Montilla y Sanchez Pastor.

Espectáculos.

TEARO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta tarde.—LA PASIONARIA.—LA GRAN VIA.

Por la noche.—20 abono.—OROS, COPAS, ESPADAS Y BASTOS.—LOS BANDOS DE VILLA-FRITA.—A las 8.

TEATRO CERVANTES.—Funcion para esta noche.—DON JUAN DE SERRALLONGA.—¡FUERA!—25 cénts.—A las 8.

LORENZO MOLTÓ
 GRABADOR
 en madera y en toda clase
 de metales.
San Mateo, 44.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO
 DE
EL SERPIS
 TARJETAS COMERCIALES
 AL PRECIO DE LAS DE VISITA
Se imprimen por el infimo precio de 20 reales 200 tarjetas de comercio, gran tamaño, como el del presente anuncio, y de buena cartulina bristol de 60 kilos.
44, SAN MATEO, 44.

ANIS DEL FIGARO
 (EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)
 Flogiado por más de
300
 periódicos de todo el globo.
 Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.
 Oficinas: Pascual y Genis, 47.
 Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extragero.
 Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

GUANOS REFORZADOS
 El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día.
 Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para **HORTALIZAS, TRIGOS, CÁÑAMOS, etc.**, consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.
CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.
 Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)
ALCOY.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
TELÉFONOS Y TIMBRES
 Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido.
 Se instalan timbres a domicilio a precios baratísimos, garantizando su buena marcha.
 Para mas informes Administración de Loterías, Mercado, 2, ALCOY.

INTERESANTE A LOS FARMACEUTICOS Y PERFUMISTAS
 GRAN FÁBRICA DE CAJAS DE CARTON DE **Rafael Matarredona.—ALCOY.**
 Esta casa construye en breve tiempo con perfección y economía cuantos trabajos de esta clase se le confien. Clases finas, entrefinas y bastas; cajas especiales para perfumerías y preparados farmacéuticos.—Pídanse muestras y precios.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA
 COMPAÑÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
 domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España
 CAPITAL DE GARANTÍA independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 de pesetas.
 De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripcion	Pesetas	30 361.075 ⁴
Riesgos en curso	»	22.794.123.11
Reservas	»	857.031.60
Siniestros pagados	»	343.700 ⁶
Activo	»	11.884.252.90

 La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.
 Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

DINAMIZADO-ARTIGUES
 Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escrófulas, Clorosis, Desarréglos periódicos, Embarazo y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.
 Es preferido su uso a las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser mas grato al paladar y tolerado fácilmente por el estómago.
 Para mayor instrucción léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco gratis, 3 pesetas.
BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES
 Noguera, 10.—Játiva.
 De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

GUANO SAINT-GOBAIN
 Sin rival en esta comarca como acredita el uso del mismo por espacio de 11 años en toda ella y el aumento notable que cada año se observa en su consumo, prueba irrevocable de sus excelentes resultados para estos terrenos.
 Para pedidos e informes dirigirse al único agente en esta plaza y comarca
MANUEL SEGURA
 Santo Tomás, 3.—ALCOY.

A LOS SORDOS
 Tengo descubierto un remedio para curar fácilmente la sordera, y mandaré su descripción gratis, a quien me la pida. Dirigirse al Doctor Nicholson; 4, Rue Dronot, París.
LA MARGARITA EN LOECHÉS
Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.
 No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
 En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el **Unico gran diploma de honor** concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna ni antes ni despues.
 Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sienz Diaz, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHÉS es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan to los sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas toses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las Farmacias y Droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido *Mas de dos millones de purgas.*

LA NEW-YORK
 COMPAÑÍA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
 Fundada en 1843. Dió principio a sus operaciones en 1845.
 Sistema mútuo a primas y contratos fijos.
 Los asegurados son los únicos dueños del fondo garantía y de todos los beneficios.
Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.
CLASES DE SEGUROS.
 Pólizas de acumulacion *Pontina*—Pólizas a beneficios quinquenales.—Pólizas a favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario a prima vitalicia por defuncion —Seguro por defuncion a prima temporal.—Seguros mixtos a muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de prima.
 Por seguros de capital diferido, a plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.
 Sucursal en España (autorizada por Real Orden), *calle de Alcalá, 12, Madrid.*
 Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.
 Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.
 Agencia en Alcoy a cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES
 DE
D. SECUNDINO BELDA
 JATIVA.
Destilacion a vapor.—Aguardientes puros de vino.
 Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españolito y otros.
 Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene a disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.

BARATURA SIN IGUAL
1.000 SOBRES TIMBRADOS, 18 REALES
 En este Establecimiento tipográfico de EL SERPIS, encontrarán sus numerosos favorecedores y el público en general una economía en los precios desconocida hasta el día, así como actividad, elegancia y perfeccion en toda clase de impresiones que se encarguen.
TARJETAS VISITA DE CARTULINA BRISTOL, Á 6 rs. el ciento.
44, SAN MATEO 44.